

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Gendarmerie nationale: 676 officiers supérieurs et subalternes gagnent en galons

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

Le carré d'arme du camp communément appelé "Gros-Bouquet" de la Gendarmerie nationale (Gena) a refusé du monde hier à l'occasion de la cérémonie de pose d'épaulettes. Ladite cérémonie constitue la suite logique du dernier tableau d'avancement (Ndlr : celui du 1er janvier 2021). Ainsi 273 sous-officiers supérieurs de la région de Libreville et ses environs et 403 sous-officiers subalternes ont arboré leurs nouveaux galons, en présence du commandant en chef de la Gendarmerie nationale, Yves Barrasouaga. Une promotion intervenant au moment où le patron de la Gendarmerie nationale ambitionne de redonner à ce corps des Forces de défense, ses lettres de noblesse. On se souvient de

son exhortation à l'exemplarité lancée en direction de l'ensemble des troupes lors de sa prise de commandement, peu après sa nomination. "Notre état de militaire nous place en garant de la sécurité et de l'ordre public dans notre pays. Soyons exemplaires, bannissons le zèle et les abus d'autorité. Il faut faire place à l'intelligence de la situation et au discernement", avait-il déclaré.

Puisse cet appel à l'exemplarité ne pas tomber dans des oreilles de sourds. Les promus doivent également adhérer à la lutte contre le racket, menée actuellement par le commandement en chef du Gena.

Bon à savoir, la prochaine cérémonie de pose de galons se tiendra au courant du mois de juillet prochain. Elle concernera les officiers supérieurs et subalternes. Conformément aux deux sessions annuelles du tableau d'avancement.



Le commandant en chef de la Gendarmerie nationale, Yves Barrasouaga, procédant à la pose de galons, hier.

## Éducation : début de la phase d'orientation le 13 janvier

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

À l'issue des travaux de la commission ad hoc chargée du Secrétariat de l'orientation scolaire, universitaire et professionnel (Sosup), le ministre de l'Éducation nationale, Patrick Mouguiama-Daouda a réuni hier les membres de ladite commission pour évaluer l'avancement de leurs réflexions. En présence du ministre des Affaires étrangères, Pacôme Moubet Boubeya, de la ministre déléguée à l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume Leclercq, et des partenaires sociaux.

À cet effet, le secrétaire général de l'enseignement supérieur, Frédéric Mambenga Ylagou, a précisé que "cette rencontre avait pour but de statuer dans le cadre de l'orientation scolaire, universitaire et professionnelle. Il s'agissait pour cette première phase de préparer l'orientation des nouveaux bacheliers dans les structures d'enseignement public et privé, mais également de les préparer à l'insertion professionnelle. Il s'agit de pouvoir orienter stratégiquement les élèves vers les métiers à fort



La commission ad hoc a donné l'état d'avancement des travaux au ministre, hier

taux d'employabilité. Nous allons expérimenter l'orientation cette année avec 2 500 jeunes qui vont être insérés dans les programmes professionnalisants". Aussi, face au risque de surpeuplement des universités, Frédéric Mambenga Ylagou a rappelé que "contrairement aux années précédentes, cette année il n'y a que 1 350 bacheliers qui ont choisi les formations générales. Ce qui indique que les jeunes ont compris la nécessité d'aller dans des formations courtes qui mènent vers des emplois".

Dans le cadre de l'insertion professionnelle, le directeur général de l'Office national de l'emploi (ONE), Ivala Hans Landry, a précisé que " nous sommes en aval, nous sommes en contact étroit avec le monde professionnel et il est important de rappeler les filières porteuses d'emplois. Il sera question de lier la formation au monde du travail". Par ailleurs, il s'agira dès le 13 janvier d'étudier les résultats obtenus par la commission et orienter les élèves en fonction des choix opérés.

## Le clin d'œil de *Lybek*

